



Ata n. 2/2025

Sessão Extraordinária da Assembleia de Freguesia de Vila Nova de São Bento, realizada no dia 14 de novembro de 2025

Aos catorze dias do mês de novembro do ano dois mil e vinte e cinco, pelas dezanove horas teve lugar, no edifício da sede da Junta de Freguesia de Vila Nova de S. Bento, uma sessão extraordinária dos membros da Assembleia de Freguesia. -----

PRESENÇAS

Participaram na presente sessão os seguintes membros: Catarina da Silva Borralho, José Luís Baião Serrano, Manuel Valente Romeiro, Sara Cristina Borges Lopes Mafaldo, Filipe José Valente Quaresma, Brígida da Conceição Palhinhas Fava, Alexandra Patrícia Ribeiro Ramos e Maciel Manfredo de Almeida Pedro. -----

FALTAS

Falta justificada do eleito Hugo da Conceição Ruivo Lagarto, que foi substituído pelo eleito Fábio André Quaresma Pica. -----

PARTICIPAÇÃO DOS MEMBROS DA JUNTA DE FREGUESIA

Encontravam-se presentes na sessão, a representar o Órgão Executivo, o Sr. Manuel Luís Machado Nunes (Presidente da Junta de Freguesia), o Sr. Miguel Graça Valadas (Secretário da Junta de Freguesia) e a D. Célia Maria da Silva do Rosário Romeiro (Tesoureiro da Junta de Freguesia). -----

A ordem de trabalhos desta sessão é a seguinte, a qual foi distribuída por todos os eleitos, junto com a respetiva convocatória: -----

Ponto 1 - Documentos Previsionais de 2025.

1. Documentos Previsionais de 2025

Foi distribuído por todos os membros da Assembleia os Documentos Previsionais de 2025, de acordo com o estipulado na alínea a) do n.º 1 do artigo 16.º e alínea a) do n.º 1 do artigo 9.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. -----

O Sr. Presidente da Junta usou da palavra para dizer que, com a extinção da União de Freguesias, tiveram que elaborar os documentos previsionais para estes dois meses, o orçamento foi baseado na verba que sobrou da freguesia extinta e feita a média dos valores da mesma. Ainda não conseguiram fazer pagamentos e ainda nem conseguiram abrir as contas bancárias. Este documento é um documento obrigatório, irão fazer pouca coisa até ao fim do ano, foi feito pelo gabinete de contabilidade que lhes dá apoio e tem como finalidade poderem fazer a gestão até ao fim do ano. -----



O Eleito Filipe Quaresma usou da palavra para dizer que gostaria de ver esclarecidos alguns pontos.-----

A Eleita Brígida Fava interveio para explicar que as dúvidas que forem esclarecidas nesta sessão, acabam por ficar esclarecidas para o próximo orçamento. -----

O Sr. Presidente da Junta disse que serão convidados para reunir antes do orçamento ser elaborado. -----

A Eleita Alexandra Ramos usou da palavra para dizer que, pretendem esclarecimentos sobre as rubricas para ficarem informados. -----

O Eleito Filipe Quaresma interveio para questionar relativamente à receita capítulo 07 - vendas de bens e serviços correntes, quais são as receitas que entram na rubrica 070302 - Edifícios. -----

O Sr. Presidente da Junta usou da palavra para explicar que entram os valores da renda do mercado (talhos), da renda do prédio onde se encontra a solicitadora e da antiga junta (análises). -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou quais os valores das rendas. -----

A funcionária Rita Figueirinha disse que o valor mensal da renda do mercado (talhos) é de 15,00 €, a renda do prédio onde se encontra a solicitadora é de 150,00 € mensais e a renda da antiga junta é de 50,00 € por mês. -----

O Eleito Filipe Quaresma continuou a questionar relativamente às despesas do agrupamento 01- Despesas com pessoal – na rubrica 010202 horas extraordinárias, o porquê de estar a quantia de dois mil euros. -----

O Sr. Presidente da Junta respondeu que o coveiro devido à natureza do seu trabalho mete horas e por vezes há trabalho de deservagem mecânica que, devido aos lugares onde é feita, convém ser fora da hora do serviço. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou se há um documento que os colaboradores têm que fazer para autorização das horas extraordinárias. -----

O Sr. Presidente da Junta respondeu que sim, que as horas são todas aprovadas. Possivelmente irão ter que colocar, ao fim de semana, um funcionário para recolha de lixo junto aos contentores. -----

A Eleita Alexandra Ramos questionou se há banco de horas. -----

O Sr. Presidente da Junta respondeu que não, disse que nem sempre os funcionários querem receber as horas, por vezes preferem gozar em dias. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou na rubrica do agrupamento 02- Aquisição de bens e serviços, 020101 - Matérias-primas e subsidiárias, o que é que engloba esta rubrica. -----

O Sr. Presidente da Junta respondeu que é onde são colocadas as tintas, a cal, os inseticidas, por exemplo.

Seguidamente o Eleito Filipe Quaresma questionou o que é colocado na rubrica 020121 - Outros bens. ----

A funcionária Rita Figueirinha respondeu que nessa rubrica são colocados todos os bens que não se englobam nas restantes rubricas, como por exemplo, cimento, areia, abraçadeiras, pregos, cadeados, etc.-

O Eleito Filipe Quaresma questionou qual a diferença entre a rubrica 020104 e 020202 uma vez que são ambas de limpeza e higiene, e uma tem dois mil euros e a outra cem euros. -----



A funcionária Rita Figueirinha explicou que a rubrica 020104 se refere à aquisição de bens de limpeza e higiene, tais como, vassouras, esfregonas, panos do pó... e a rubrica 020202 é referente à aquisição de serviços, por exemplo, se for necessário contratar uma empresa para efetuar limpezas. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou qual é a finalidade da rubrica 020208 - Locação de outros bens.-----

A funcionária Rita Figueirinha explicou que, nessa rubrica são pagos o aluguer das iluminações de Natal, o aluguer de stands para as feiras, por exemplo. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou ainda, na rubrica 020214 - Estudos, pareceres, projetos e consultadoria, questionou no que se aplica, se há estudos e pareceres a decorrer.

O Sr. Presidente da Junta respondeu que tomaram posse há meia dúzia de dias, ainda têm que solicitar pareceres para os projetos, o dinheiro teve que ser dividido pelas várias rubricas, isto é uma previsão. ----

A Eleita Alexandre Ramos usou da palavra para questionar, se têm alguma coisa pensada que já vinha de antes. -----

O Sr. Presidente da Junta respondeu que o que está falado é o pavilhão de feiras, foi falado com a Câmara e possivelmente terão que contratar um gabinete de arquitetura para o projeto. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou sobre a rubrica 020220 - Trabalhos especializados. -----

A funcionária Rita Figueirinha respondeu que nessa rubrica são incluídos serviços técnicos, como por exemplo, as inspeções aos veículos automóveis, a poda das árvores. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou o que é pago na rubrica 020225 - Outros serviços. -----

A funcionária Rita Figueirinha respondeu que nessa rubrica são incluídos os serviços que não constam nas outras rubricas, como por exemplo, o pagamento aos artistas nos eventos, o pagamento de serviços de serralharia civil. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou sobre a rubrica 04080201- Programas ocupacionais. -----

A funcionária Rita Figueirinha respondeu que nessa rubrica são pagas as despesas (bolsa e subsidio de refeição) com o pessoal dos projetos (CEI+ e Inclusão +) do IEFP - Instituto de Emprego e Formação Profissional. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou o que é pago na rubrica 04080202 - Particulares. -----

A funcionária Rita Figueirinha explicou que essa rubrica é de onde sai o pagamento para o prémio de pintura do evento Prémio São Bento às Artes. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou sobre a rubrica 07010307 - Outros. -----

A funcionária Rita Figueirinha explicou que nessa rubrica serão contabilizadas as verbas gastas com a requalificação do estaleiro. -----

O Sr. Presidente da Junta usou da palavra para dizer que essa requalificação tem como finalidade a melhoria do espaço para colocação do ferro-velho e eletrodomésticos que recolhem, de forma a uma melhor organização, para que se possa dar outra resposta. -----

O Eleito Filipe Quaresma questionou sobre a rubrica 07010406 - Instalações desportivas e recreativas. ----



O Sr. Presidente da Junta explicou que dessa rubrica sairá a verba para a obra do campo de ténis e área envolvente, um procedimento que já se encontra a decorrer e que tiveram que fazer uma retificação e a empresa teve que pedir a prorrogação do prazo. -----

O eleito Filipe Quaresma questionou sobre a rubrica 07010413 - Outros. -----

A funcionária Rita Figueirinha respondeu que se trata de uma rubrica para obras em espaços públicos. ---

O eleito Filipe Quaresma terminou solicitando que lhe fosse enviado por e-mail o mapa de pessoal atualizado. -----

Foram os Documentos Previsionais de 2025 colocados a votação, e foram aprovados por maioria com 5 (cinco) votos a favor dos eleitos da CDU e do eleito do GHEGA e 4 (quatro) votos de abstenção por parte dos eleitos do PS. -----

Os referidos documentos constam de pasta anexa à presente ata dela fazendo parte integrante. -----

APROVAÇÃO EM MINUTA

A presente ata foi aprovada em minuta, por unanimidade, no final da reunião, nos termos do n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro e para efeitos do disposto no n.º 4 do artigo 57.º do citado diploma legal. -----

A Sra. Presidente da Assembleia de Freguesia declarou encerrada a presente sessão, eram 19 horas e 35 minutos, da qual para constar, se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada pelos elementos da mesa, nos termos do n.º 2 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro e artigo 30.º do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----

A Presidente

1.º Secretário

2.º Secretário